

Info-Brief Nr. 7/2024

Gemeinsames Symposium „Fahreignung Berufskraftfahrer“ des BADS und der HfPol in Münster



Im Rahmen der Jahrestagung des Bundes gegen Drogen und Alkohol im Straßenverkehr (BADS) fand an der Hochschule für Polizei das gemeinsame Symposium statt. Dieter Schäfer referierte vor einem Fachpublikum aus Polizei, Verwaltung, Judikative und Rechtsmedizin und Verkehrspsychologen zu den Erfahrungen mit mutmaßlich alkoholkranken Berufskraftfahrern und den Konsequenzen.

Der BADS wird dazu im Herbst 2024 eine Schriftenreihe auflegen in dem alle Vorträge des Symposiums abgedruckt werden. Er übernimmt darin die politische Forderung nach einer Null-Promille-Grenze für Berufskraftfahrer.

Jahrestagung Prävention der BGHW in Willingen am 4./5. Juni 2024

Dieter Schäfer führte zwei Workshops „Der Tod am Stauende und die Vision Zero“ durch und betreute zusammen mit Svetlana Weber von der BGHW das Ausstellungsexponat auf dem Gelände des Tagungshotels Sauerlandstern.

Das Wetter war anfangs zwar nicht besonders einladend. dafür das Interesse der Teilnehmer, insbesondere der Aufsichtspersonen, die sich um die Unfallgefahren in den Betrieben kümmern, umso größer.

Im Benehmen mit der Tagungsleitung wird die BGHW diesem Interesse Rechnung tragen und ein Buchkontingent „Max Achtzig – 40 Tonnen Verantwortung!“ deutschlandweit an die AP verteilen.



1. Fachtagung Verkehrssicherheit der Polizeidirektion Braunschweig am 6. Juni 2024

Nach Erstkontakt bei der 2. nationalen Verkehrssicherheitskonferenz des BMDV im November 2023 in Berlin vereinbarte Dieter Schäfer mit dem Referenten für Verkehrsangelegenheiten der PD Braunschweig diese Tagung als Hauptreferent zu gestalten.

Vor einem überregionalen Publikum von Verkehrspolizisten und Teilnehmern externer BOS-Organisationen referierte er über die Erfahrungen mit der Max Achtzig Idee und die Möglichkeiten, schwere Unfälle zu reduzieren.



Fahrttag bei der Fa. Dachser SE in Mannheim-Friedrichsfeld am 8. Juni 2024

Auf Einladung des Sicherheitsbeauftragten des Dachser Standortes, Sebastian Mücke, nahmen Svetlana Weber von der BGHW und Konrad Fischer sowie Dieter Schäfer mit dem Ausstellungsexponat „Unfall-LKW“ und einem Tisch voll mit Werbe-Incentives des Vereins am Aktionstag teil.

Direkt daneben stand der LKW-Überschlagsimulator des Deutschen Verkehrssicherheitsrates und wir konnten uns überzeugen, wie wichtig es ist, immer angegurtet zu sein. Bei einem Überschlag kann die Fallhöhe tödlich sein.

Die große Zahl an Fahrern war äußerst interessiert und das bei strahlendem Sonnenschein. Dachser SE hatte ein

größeres Buchkontingent erworben und am Ausgang erhielt jeder Besucher ein Max Achtzig Buch.



Amazon FAST-Foreward Conference am 26./27. Juni in Barcelona



Nach seinem Vortrag auf einer Side-Stage bei der Amazon FASTforward Conference 2023 in Berlin erhielt Dieter Schäfer nun eine Einladung als Keynote-Speaker nach Barcelona. Er konnte im Fira Tagungszentrum einem internationalen Fachpublikum die Max Achtzig Präventionsidee näher bringen und unser Max Achtzig Ebook in englischer Ausgabe promoten.

Zusammen mit Samantha Prates, der Europe Linehaul Carrier Managerin bei Amazon stellte er sich den Fragen des interessierten Publikums.

Die Resonanz war sehr gut und die Präventionsidee zündet auch international. Dieter Schäfer konnte neue Kontakte knüpfen und weitere internationale Einladungen werden folgen.



Nachdem wir in Deutschland die erste Auflage mit 2.100 Exemplaren bis auf wenige Exemplare in nur vier Monaten verkauft haben, starten wir jetzt mit dem Verkauf der erweiterten 2. Auflage. Mit dem Kapitel "Die stillen Opfer" dokumentieren wir den schweren Kampf von Helena als traumatisiertes Unfallopfer zurück ins Leben. Das löst starke Emotionen aus und auch in Barcelona sind bei nicht wenigen in der Keynote-Hall die Tränen geflossen. Wir stellen den Verkaufstart unter den Slogan: "Wenn Dein Herz weint, wirst Du Dich verändern!". Auch die hartgesottesten Fahrer sind an dieser Stelle ganz weich. Und wir wollen die Ehefrauen, die Freundinnen und Mütter der Fahrer erreichen. Denn auch sie hoffen täglich auf eine unfallfreie Rückkehr ihrer Liebsten.

Die Auflage umfasst 1.500 Bücher, die weiterhin über info@hellwach-mit-80-kmh.de bestellt werden können. Bereits 300 Bücher sind vorbestellt.

Medienpräsenz: SWR-Aktuell am 24.06.2024

Am Montagabend wurde die Reportage dreimal in den Aktuell-Nachrichten¹ ausgestrahlt.

Ab Minute 4 des Mediathekberichtes untermauern wir unsere Forderung nach **Null Promille für BKF**. Nicht nur, wie gezeigt, in Bruchsal, sondern auch in Rheinland Pfalz hatte die Autobahnpolizei am Sonntagabend stark alkoholisierte LKW-Fahrer bei Abfahrtskontrollen



festgestellt, die die Annahme von 2 Prozent Alkoholabhängigen unter den Fahrern untermauern.

Präventivkontrollen sind wichtig, beseitigen aber nicht das Problem. Wir brauchen eine Vernetzung der örtlich zuständigen Führerscheinbehörden und rechtliche Handhaben zur vorläufigen Entziehung der Fahrerlaubnis bis zur Beibringung einer MPU. So ist die Frage an die zuständigen Bundesministerien für Verkehr und für Justiz erlaubt: Muss immer erst ein Unglück passieren?

Ankündigung: 2. Brummi Tag am 7. September in Lengensbostel

Konrad Fischer und Dieter Schäfer werden mit dem Ausstellungsexponat „Unfall-LKW unseres Partners BGHW am Aktionstag der unseres

Mitgliedunternehmens Weigand teilnehmen und die Max Achtzig ,Idee auch in Norddeutschland verbreiten.

Wer Geschäftspartner in dieser Gegend hat, kann diese gerne auf diese attraktive Veranstaltung für das Transportwesen und die Logistikbranche hinweisen.

Wir freuen uns auf die Teilnahme.



Das soll es für den Augenblick sein. Und Max Achtzig empfiehlt:

Seien Sie Hellwach – und bleiben Sie unfallfrei.



¹ <https://www.ardmediathek.de/video/swr-aktuell-baden-wuerttemberg/sendung-18-00-uhr-vom-24-6-2024/swr-bw/Y3JpZDovL3N3ci5kZS9hZGxvZlZwNzA3OTM>